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余 姚 市 教 育 局

关于市人大十八届三次会议第 21号建议
的答复

毛肖丽代表：

您的《关于取消制服校服的建议》收悉，现答复如下：

您建议全市范围内，禁止统一制发制服校服的问题，我

们一直以来，有所考虑。早在 2016 年，我们在新一轮学生

服招标之前的学校情况摸底调查中，不少学校提出学校大型

活动时缺少一套制服，于是我们在 2017 年的招标中在原来

运动服的基础上增加了一套制服，考虑到学校的学生家庭经

济差异和各校的实际使用需要的差异，当时在征订时就提出

了学校选做，数量不定的要求，一直沿用到现在，这套制服

的面料成份、面料厚度、款式和价格都没有重新招标。

不久前，我们对今年各校制服的征订情况时行了统计，

有 10 所小学和 5 所初中（主要集中在城区四街道和泗门的

学校）的部分学生征订了制服，总体所占的比例不大，大多

数学校也征求了学生家长的意见，如果有学校进行强制征

订，我们核实后会进行整改，而制服的实际使用率不高的情



况的确存在，至于是否全面禁止，有待于进一步征求学校和

家长的意见后，教育局再作统一的决定。

感谢您对教育工作的关心与支持！
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